

Reconstrucción

Señor director:

Tras cada incendio, el Estado despliega recursos para enfrentar la emergencia. Sin embargo, cuando la reconstrucción se posterga y queda sujeta a la normativa ordinaria, el costo fiscal se multiplica. El caso de Valparaíso es ilustrativo: la ausencia de normas excepcionales para reconstruir derivó en mayores gastos en subsidios transitorios, ayudas prolongadas y una lenta reactivación económica local.

La demora en reconstruir no es solo un problema social; es también un problema de eficiencia fiscal. Cada mes sin soluciones definitivas implica más gasto público y mayor incertidumbre para las familias y los territorios.

Daniela Quintana

Facultad de Arquitectura, U. Autónoma de Chile.